

Konstanz, im November 2007

PRESSEMITTEILUNG

Mit der Bitte um Veröffentlichung.

KONSTANZ

Sonntag, 9. Dezember 2007, 15:00 Uhr

Wolkensteinsaal, Kulturzentrum am Münster

**Israelitische Kultusgemeinde Konstanz K.d.ö.R. in Zusammenarbeit mit dem
Zentralrat der Juden in Deutschland:**

Chanukkafest mit der Klezmergruppe „Schtetele“

Die Israelitische Kultusgemeinde Konstanz in Zusammenarbeit mit dem Zentralrat der Juden in Deutschland lädt die Bevölkerung am Sonntag, 9. Dezember, um 15.00 Uhr in den Wolkensteinsaal des Kulturzentrums am Münster ein, um gemeinsam das Chanukkafest zu feiern. Mit dabei sein wird die Klezmergruppe „Schtetele“, die ein abwechslungsreiches Programm mit traditionellen jiddischen Liedern, deren Ursprünge bis ins 15. Jahrhundert zurück reichen, darbieten wird. Die Gruppe „Schtetele“ ist aus der Israelitischen Kultusgemeinde Schwaben-Augsburg hervorgegangen. Ihr russischstämmiger Sänger Marian Abramovitsch stellte eine Gruppe von Musikern zusammen, die jüdische Musik von Kindheit an kennen. Mit künstlerischem Können und vor allem mit Herz erfreuen sie sich auch ausserhalb der Augsburger Gemeinde grosser Beliebtheit.

Jiddische Lieder sind das Vermächtnis einer Kultur, die durch die Verbrechen des vorigen Jahrhunderts fast vollständig ausgelöscht wurde. „Schtetele“ hat sich zum Ziel gesetzt, diese wunderschönen Lieder zu bewahren und einer breiten Öffentlichkeit vorzustellen.

Chanukka, das achttägige Lichterfest, erinnert an den Sieg der Makkabäer unter Jehuda Makkabi über die hellenistischen Unterdrücker im heiligen Land des Jahres 165 v.u.Z. Der geschändete Tempel in Jerusalem konnte wieder geweiht werden, doch fand man nur eine kleine Menge koscheres Öl vor, die reichte, um den Leuchter im Tempel für einen Tag zu zünden. Durch ein Wunder aber brannten die Lichter acht Tage. So fügen die Juden jeden Abend am Chanukkaleuchter ein weiteres Licht hinzu, bis am letzten Tag des Festes alle acht Lichter der „Chanukkia“ brennen. Im Wolkensteinsaal wird man gemeinsam mit den Besuchern das sechste Licht zünden und kann die für Chanukka traditionellen, in Öl gebackenen Latkes (Kartoffelpuffer), Sufganjot (Berliner) und andere Spezialitäten probieren. Der Eintritt ist frei.

Thomas Uhrmann

Leiter der Dr.-Erich-Bloch-und-Lebenheim-Bibliothek (Judaica) der Israelitischen Kultusgemeinde Konstanz K.d.ö.R.

<http://www.bsz-bw.de/eu/blochbib> ; <http://ikg-konstanz.blogspot.com/> ;

http://www.alemannia-judaica.de/konstanz_synagoge_n.htm

und

Bibliothekarischer Angestellter

Bibliothekservice-Zentrum Baden-Württemberg <http://www.bsz-bw.de>

<mailto:Thomas.Uhrmann@bsz-bw.de>

Universität Konstanz

78457 Konstanz

Fon: 07531/884176 Fax: 07531/883703

